

[Inicio](#) ▶ [Marruecos](#) ▶ Un experto en terrorismo yihadista advierte del grado de implantación del islamismo radical

Un experto en terrorismo yihadista advierte del grado de implantación del islamismo radical



Escrito por MAP

JUEVES, 04 DE JUNIO DE 2009

El profesor del Departamento de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Granada (UGR) Javier Jordán, que ha examinado los datos de las 28 actuaciones policiales más relevantes realizadas desde marzo de 2004 contra las redes yihadistas en España, considera que hay un "alto grado de implantación" del islamismo radical desde el 11-M.

Las redes yihadistas "no han dejado de intentar implantarse estructuralmente en España" desde los atentados del 11-M, por lo que es necesario que las autoridades policiales "diseñen e implementen respuestas que disminuyan la entidad del fenómeno estructural yihadista en nuestro país". Así se desprende de un documento de trabajo elaborado por Jordán, publicado recientemente por el Real Instituto Elcano.

Este trabajo ha analizado la evolución experimentada por el yihadismo en España después del 11-M, para lo que su autor ha examinado las 28 actuaciones policiales más relevantes realizadas desde entonces contra las redes yihadistas en nuestro país, sin contabilizar las directamente vinculadas con la investigación de los atentados de Madrid.

De su artículo pueden extraerse datos como que el 70 por ciento de los detenidos en España desde el 11-M proceden de Argelia y Marruecos, seguidos de paquistaníes (23 detenidos desde 2004) y, en cuarto lugar, españoles autóctonos. De estos últimos, 14 de los 19 individuos de origen español detenidos residían (y posiblemente nacieron) en las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla, pero sus padres eran de origen marroquí, según informó la UGR en una nota.

Cataluña, a la cabeza

En cuanto a la localización geográfica de las redes desarticuladas, el artículo de Jordán pone de manifiesto que en más de la mitad de los 28 casos estudiados los presuntos integrantes de una misma red vivían en distintas comunidades autónomas, en ocasiones a cientos de kilómetros de distancia unos de otros.

Por autonomías, Cataluña ha sido la comunidad donde más operaciones antiterroristas se han desarrollado (16 de las 28, 14 de ellas en la provincia de Barcelona), seguida de Andalucía (10), Comunidad Valenciana (6) y Madrid (5).

Javier Jordán coincide con un informe presentado por el King's College de Londres a la Comisión Europea en diciembre de 2007, en el que se apuntaba que el reclutamiento yihadista se lleva a cabo fundamentalmente en tres espacios: mezquitas y oratorios en primer lugar, seguidos de prisiones.

El artículo de Jordán señala que, si bien el papel fundamental de las redes yihadistas en España es logístico, desde 2004 "ha aumentado el número de grupos que pretendían atentar de nuevo en España". Así, existe constancia de al menos siete planes terroristas, la mayor parte de ellos en fase muy temprana de preparación, que pretendían atentar contra objetivos civiles multitudinarios como sistemas de transporte --el metro de Madrid y Barcelona o el ferry que une Ceuta con Algeciras-- o centros comerciales. Las dos ciudades que más se repiten en la lista de presuntos objetivos son las ciudades de Madrid y Barcelona.

[Add as favourites](#) (2) | [Cite este artículo en su sitio](#) | Views: 54

Sea el primero en comentar el artículo



Escribir Comentario

Por favor, mantenga el tópicos de los mensajes en relevancia con el tema del artículo.

Lenguaje inapropiado será borrado.

Por favor, no use los comentarios para promocionar su sitio, ese tipo de mensajes serán removidos.

Aségurse de "Recargar" la página para mostrar un nuevo código de seguridad antes de clicar "Enviar", en caso de haber ingresado un código incorrecto.

Nombre:

BBCode:



Últimas Noticias

Más Visitado

[Festival de goles en el inicio del campeonato](#)

[marroquí de fútbol](#)

[Descubierto el cadáver de un niño marroquí](#)

[desaparecido en El Ejido](#)

[Un halconero marroquí, el hombre más viejo del mundo](#)

[La Policía investiga la muerte de un profesor](#)

[español en Casablanca](#)

[Una película sobre el terremoto de Alhucemas, la primera en lengua tarifit](#)

Últimos Comentarios



ENCUESTA

¿Cree que España será la sede de los Juegos Olímpicos de 2016?

- Sí
- No
- Ns/nc

Votar

Resultados

Dada la situación económica actual, ¿es oportuno invertir en figuras ornamentales de jardinería?

- Sí
- No
- Ns/nc

Votar

Resultados

